
財經事務及庫務局局長談「＄６，０００計劃」和與通脹掛鈎債券 
 

２０１１年７月９日（星期六） 

  以下為財經事務及庫務局局長陳家強今日（七月九日）出席一電台節目後，

與傳媒的談話內容（中文部分）： 
 
記者：．．．與通脹掛鈎債券（iBond）二手市場 
 
財經事務及庫務局局長：與通脹掛鈎債券第一手發行是供香港市民購買，所以現

時的訂價和息口已在第一手市場反映，二手買賣是自由市場，任何人都可以買，

理論上如果 iBond 有投資上的優惠，已反映在二手價錢上，即投資者、香港市民

沒有因此而受損。 
 
記者：派錢方面的推廣宣傳工作？ 
 
財經事務及庫務局局長： 希望在十日內推出政府網頁，涵蓋「$6,000 計劃」的

詳情，讓市民清楚知道在不同的情況下如何登記領取 6,000 元，然後在八月上半

月會推出大型的宣傳和推廣，會推出電視、電台和地鐵等各方面的廣告讓市民了

解情況，同時會舉辦很多工作坊，向民政事務署、社會福利署及很多自願團體介

紹有關內容，我們相信有些市民可能需要協助做登記，可能透過非政府團體提供

協助。 
 
記者：iBond 息口與通脹掛鈎，相信市民都不喜歡通脹，息口高時，通脹又高，

對沒有買 iBond 的市民，是不利嗎？ 
 
財經事務及庫務局局長： 我們看到現時通脹的環境已比過往高。未來通脹走向，

大家可以有自己的看法。iBond 將利息與通脹掛鈎，是給予市民一個選擇。假如

市民認為未來通脹會高， 因 iBond 利息和通脹掛鈎，利息某程度上可以幫助抵

銷通脹蠶食購買力的問題。大家要作出决定。假如市民認為未來通脹不會高，

iBond 則未必是一個投資選擇。假如市民認為通脹會高，並且因政府債券沒有本

金風險而認為這是一個好的選擇，我們當然歡迎市民購買 iBond。 
 
記者：政府未來將會如何預測通脹走勢，是否預見會越來越高？ 
 
財經事務及庫務局局長：政府經濟顧問對今年的經濟已作了評估，明年的通脹未

有預測。 
 



記者：．．．有政黨幫忙登記．．． 
 
財經事務及庫務局局長：在「$6,000 計劃」方面，我們相信有一些市民可能需

要幫助做登記的程序，如果市民需要幫助，可以透過親人、子女及他們可信任的

朋友協助做登記，在有些情況，我們希望非政府團體亦能提供協助。昨天私隱專

員公署亦發出指引，關於非政府團體幫市民做資料收集時，應搜集甚麼資料，並

不應該搜集多於有需要登記的資料，市民在提供資料給予協助的團體時，也要小

心注意資料的應用。我們非常歡迎私隱專員公署昨天發出的指引。 
 
（請同時參閱談話內容的英文部分。）  

完 


